

## **HAIGERLOCH (Apostolische Schule)**

RA No. 4

(Jahrg. 1908-1909)

Seiten 50 – 51

Sommer 1909

Seit Beginn des vorigen Schuljahres im September 1908 können wir Klassen mit insgesamt 52 Schülern bilden, die auf drei reguläre Klassen verteilt sind. Die Schüler dieser Klassen sind dazu bestimmt, ihr Studium am Gymnasium von Altkirch fortzusetzen. Zehn andere, die nicht über die Turnhalle (von Altkirch, Prüfungsort?) gehen müssen, erhalten zu Hause vollen Unterricht. Von diesen beiden Gruppen wurden gerade welche in das Seminar von Trier aufgenommen. Im September 1909 haben sich zehn von ihnen in Altkirch zur Aufnahmeprüfung vorgestellt. Wir hoffen, dass alle wie ihre Vorgänger dort aufgenommen werden.

Im Juli hatten wir aus Koblenz den Inspektor für Höhere Schulen zu Gast. Er hatte zwei höhere Schulen im Land zu besuchen. Dieser Herr nutzte seine Dienstreise, um uns einen ganzen Morgen zu widmen. Von 9 bis 12 Uhr geht er von einer Klasse zur nächsten. Er zog sich zufrieden zurück, nachdem er uns einige praktische Informationen gegeben hatte. Wir müssen jedes Jahr solche Besuche erwarten. Es ist ein Anreiz für Schüler und Lehrer.

Das Haus besteht nun seit 6 Jahren. Unsere Arbeit wird immer bekannter und wir verpassen keine Berufung. Wir haben sehr gute Beziehungen zu den Priestern, denen wir so viel dienen, wie es uns unser Beruf gestattet. Einer von ihnen sieht uns nach einem 20 Kilometer langen Spaziergang durch seine Gemeinde gehen. Er führt unsere ganze Gruppe zu einem Gasthaus und serviert uns dort einen herzhaften Imbiss: traditionelle Würste und mehr als nur ein Bier. Die Jüngeren bevorzugen Limonade, was den tapferen Priester nicht gerade erhebt: "Limonade", sagte er, "ist gut für Anti-Alkoholiker; Bier, das ist das wahre Getränk der Deutschen!"

Drei Mitbrüder freuten sich, in die Mission zu gehen: Pater Brown und Josef Huber sind nach Tanganjika (ins Apostliche Vikariat) gegangen, Pater Bosch nach Unyanyembe. Wir warten jetzt auf Verstärkung.

Personal am 1. August:

Patres: Bernhard Schmitt, Barth, Daull, Baurmann, Schoonhoven;

Brüder: Adelphe, Ferdinand, Donat, Emile, Bernard, Maurice, Jean Berchmans;

Schüler: 50.

### **Quellen:**

Band No. 4, Rapports Annuels, 1908-1909, Seiten 50-51, Missionnaires d'Afrique (Maison-Carrée, Algier, 1909)

Übersetzung: Dr. Wolfgang Völker, Lengerich/Westf.